

# LA PUBLICIDAD

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y TELEGRAMAS

RECOPILADOR DE LA OPINIÓN Y VERDADERO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE GRANADA Y SU PROVINCIA

## PARA CONTRIBUCIONES

Se venden en la imprenta de este periódico, Recogidas, 2, Granada, cuantos impresos utilizan los Agentes ejecutivos y Recaudadores de Contribuciones.

Precios más convenientes que en Valencia, Madrid, Sevilla y Estepa.

Se sirven pedidos francos de porte y por correo.

## Mechero **FENIX** privilegiado ALUMBRADO Á INCANDESCENCIA POR GAS

Real privilegio expedido por el Ministerio de Fomento en 13 de Septiembre de 1895  
INTENSIDAD, 65 BUJÍAS.

ECONOMÍAS: { 55 por 100 sobre el gas ordinario.  
75 por 100 sobre la luz eléctrica.

El mechero **FENIX** tiene un color completamente blanco y claro al contrario de otros que dan una luz verde azulada.

En los últimos seis meses se han instalado solo en Madrid 3500 mecheros **FENIX** en principales establecimientos, como la Central de la Compañía «Singer», Cafés de «Fornos», «San Millán», «Pasaje», «España», «San Joaquín», «Bilbao», etc., etc.

Está terminada la mayor instalación particular que se ha hecho en España con mecheros incandescentes, ó sea, las Escuelas de Bellas Artes y Oficinas de la Corte, con 1500 mecheros **FENIX** habiendo precedido á la instalación un concurso de otros varios mecheros, incluso el denominado «Auer», sobresaliendo el **FENIX** tanto por su economía como por su fuerza luminica.

Concesionario para toda España, LEON ORNSTEIN, Montera 46 y 48, Madrid

Unico punto de venta en Granada,

**LAS ARTES, Ignacio Merino, LAS ARTES.**

MESONES, 47 DUPLICADO.—TELÉFONO NÚMERO 37.

## ANCIANOS, LOS TISICOS, LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se extingue

sin un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea mortal casi siempre,

**LAS EMBARAZADAS**, cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante,

**LOS NIÑOS** en la dentición y destete; los que padecen **CATARROS Y ÚLCERAS DE EL ESTÓMAGO** y en general todos los que padecen

**VÓMITOS Y DIARREAS, CÓLERA, TIFUS** ó cualquier indisposición del tubo digestivo, así como

**AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL, se CURAN PRONTO Y BIEN CON LOS**

**SALICILATOS de BISMUTO y CERIO de VIVAS PÉREZ**

Preguntad si dudáis á verdaderas eminencias médicas de todas partes que los recomiendan como medicamento insustituible.

Pidánsese en todo el mundo en las principales Farmacias y Droguerías

**SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO DE VIVAS PÉREZ**

Desconfiar de las falsificaciones é imitaciones, porque no darán resultado.

## Filtros de Porcelana de Amianto.

Ultimo descubrimiento para evitar enfermedades producidas por gérmenes infecciosos y epidémicos, consiguiendo que los líquidos pasados por los Filtros de Amianto esterilizadores resulten sanos.

Los Filtros de Porcelana de Amianto reconocidos en la Sección de Sanidad (Ministerio de la Gobernación), resultan los más prácticos y á la vez económicos, recomendándose á Casas particulares; Asilos; Hospitales; Cuarteles; Fuentes públicas, etc., etc.

Entre la multitud de instalaciones hechas con Filtros de Porcelana de Amianto se hallan las del Instituto Anatómico-patológico de Sanidad Militar; las del Laboratorio Químico Municipal de Madrid; las del Hospital de la Princesa; las de la Facultad de Medicina; las de todos los edificios militares de Zaragoza; varias de Conventos; Casas de Socorro, etc., etc.

Unico depósito para Granada y su provincia,

**LAS ARTES, Ignacio Merino, LAS ARTES.**

Mesones, 47 duplicado.—Teléfono número 37.

## NOTICIAS GENERALES.

### Mujer abrasada.

Comunican de Sevilla que en Marchena se ha suicidado de un modo tan original como espantoso Gracia Barrero Guerrero, mujer del fabricante de harinas D. José Malvar Duarte.

Al marchar éste á la fábrica levantóse de la cama Gracia, y ocultándose de sus hijos se amarró fuertemente á la reja de la ventana por el cuello y por la cintura.

Tomó después una botella de petróleo, vertióselo por la cabeza, encendió una cerilla y prendió con ella fuego á las ropas impregnadas de petróleo.

Comenzaron á arder los vestidos de la desdichada mujer, y al oír los gritos de esta, acudieron varios vecinos y lograron apagar el incendio.

Gracia murió achicharrada.

Créesele dem nte.

El año pasado se arrojó á un pozo y fué extraída ilesa.

### Longevos.

En Francia existen actualmente 213 personas que tienen ó pasan de cien años de edad.

Alemania, con 15 millones más de habitantes que Francia, solo cuenta 78 personas de más de cien años.

En España, con 18 millones de habitantes, tenemos 401 individuos de más de cien años.

Por esta razón sin duda desean tanto los franceses que no haya Pirineos...

Los irlandeses viven muchos años. Hay en Irlanda 578 personas que cuentan cien años; en Inglaterra, 146; en Escocia, 46; en Noruega, 23; en Suecia, 10; Bélgica, 6; y en Dinamarca, 2.

### Cosas de los portugueses.

En Portugal ocurren ahora casos chistosísimos á consecuencia de la prohibición impuesta de hablar de anarquistas, de dinamita ni de cosa que lo parezca.

A propósito de los rayos Rotgen, hablaban días pasados en Lisboa dos individuos, y como un agente de policía, que se hallaba cerca de ellos, creyera que Rotgen tenía alguna relación con el anarquismo ó la dinamita, sin encomendarse á Dios ni al diablo, los detuvo y condujo ante el jefe de policía del distrito, en medio de la rechifla de cuantos presenciaron el suceso y de las protestas de los detenidos.

Os portugueses son terribles.

### Una boda deshecha por 5 céntimos.

Estando para casarse en Málaga, un individuo licenciado del ejército, comprado ya el ajuar y terminadas las amonestaciones, fué con su novia días pasados al teatro, acompañándoles su suegra.

Ella tuvo sed y su yerno pidió para ella un vaso de agua, pero cuando le pidieron cinco céntimos sostuvo una acalorada disputa por parecerle el precio excesivo, y como los circunstancias se reían, surgió entre la novia y su futuro tan grave incidente, que la boda proyectada quedó deshecha en aquel momento.

### Defendiendo su honra.

Telegrafían de Vich que el dueño de una casa de labranza despidió á un mozo por sospechar que tenía relaciones ilícitas con su esposa.

El despedido fué ayer alabándose de ello.

El marido le llevó engañado al campo, donde le mutiló horriblemente, dejándole en gravísimo estado.

### Y pare V. de contar.

Por orden del Gobernador de Barcelona, los supuestos anarquistas presos en Montjuich serán fotografiados y sometidos al procedimiento antropométrico.

### La guerra de Cuba y don Carlos.

Al decir de *El Correo Español*, la cuestión de Cuba tiene muy preocupa-

do á don Carlos. Este señor con su esposa se encuentra actualmente en Ginebra.

### Reconcentración de reclutas.

Según parece, se ha dispuesto sean reconcentrados en las capitales de zonas militares, los reclutas del último reemplazo destinados á Filipinas.

### Régimen interior de los cuerpos.

Desde 1.º del mes actual se ha puesto en vigor el nuevo Reglamento para el detall y régimen interior de los Cuerpos armados, de cuyo espíritu y tendencias tuvieron nuestros lectores noticia.

La prensa profesional ha juzgado el Reglamento, considerándolo que va más allá de cuanto alcanzan los de otros Ejércitos, pues no hay en él nada de ideal y mucho menos de arbitrario.

En la parte de detalle nada altera, sencillamente unifica. Tiende á que se cumpla aquél precepto de las Ordenanzas que manda á las autoridades vigilen y hagan que la uniformidad de los cuerpos sea tan completa, que en cosa alguna se diferencie un Cuerpo de otro.

En la parte de régimen interior se halla previsto cuanto puede ocurrir en lo interno de la vida del soldado, procurando la uniformidad también, en lo posible para todos los actos del servicio entre las diversas Armas y Cuerpos.

La prensa profesional elogia este trabajo que, según sus frases, representan «la dignificación del ciudadano, del hombre vestido de soldado; el desvelo por su comodidad y su salud; la disminución de trabajos penosos y casi siempre innecesarios; la mejora en la alimentación dentro de la mayor estrechez á que obliga el haber limitado.»

En el nuevo reglamento se ha estudiado también la manera de descargar, en lo posible, el trabajo de los oficiales de semana y de repartirlo más equitativamente que hasta aquí lo había estado.

Pronto lo apreciarán, no sólo ellos, sino los servicios de vigilancia y de compra, los ayudantes, los abanderados... todos cuantos aguantan la pesada carga del servicio económico en los Cuerpos.

## Sección local y provincial.

### El filibusterismo en España.

Coinciden con los informes que oportunamente nos transmitió nuestra Redacción en la Corte, acerca del permiso solicitado por varias mujeres de Zaragoza para celebrar una manifestación contra el envío de refuerzos á Cuba, y con las apreciaciones que hicimos ayer en nuestro artículo editorial, que llevaba el mismo título que hemos puesto á estas líneas, los juicios emitidos por la ilustrada prensa madrileña, juicios que se hallan perfectamente sintetizados en el resorte que á continuación transcribimos de periódico tan sensato como *El Globo*.

Dice así:

«Urge á toda costa saber si hay investigadores que traten de aprovecharse de las circunstancias actuales en contra de la patria. A ningún partido político le hacemos la ofensiva injusticia de suponerle autor de propósitos que, en término primero, y casi único, dañarian á la nación; pero puede haber entre los patriotas españoles, hijos ingratos ó advenedizos más ingratos aún que aprovechen la sencillez de los sentimientos para convertirlos en armas que favorezcan odios miserables.»

Al Gobierno corresponde la vigilancia para comprobar si, en efecto, existen tales ingratitudes, apresurándose, una vez conocidas, á impedir el logro de sus aspiraciones odiosas.»

Con motivo de estarse verificando el traslado de la Escuela Normal de Maestros, pues el edificio que viene ocupando ha sido adquirido por la *Reformadora Granadina*, y va á procederse á su demolición, las conferencias pedagógi-

cas que tenemos anunciados, ya no podrán celebrarse en el referido centro docente, habiéndose acordado que tengan lugar en la Real Sociedad Económica de Amigos del País, donde disertará esta tarde a las cuatro y media, acerca de Disciplina y sistema educativo, el ilustrado profesor de primera enseñanza, y querido compañero nuestro en la prensa, don Antonio Sánchez Balbi.

A las dos de la tarde de ayer falleció en esta ciudad el acaudalado industrial y propietario, D. Felipe Alva. Descanse en paz.

Ha regresado de Málaga, el rector de las Escuelas Pías, D. Francisco Jiménez Campaña.

### Tres minutos sin aire.

No se habla de otra cosa en Granada. Un adivino ha dicho en Madrid, y aquella prensa ha dado muy seria la noticia, que en el día de hoy habrá «tres minutos sin aire.»

El aviso no puede ser más desconsolador, y a pesar de lo absurdo y disparatado de la especie, hay mucha gente que espera con terror el cumplimiento de tan espantoso pronóstico.

No es necesario advertir que los que están llenos de temor por la inopinada y tremenda desgracia son los mismos que no creen en otras cosas que la ciencia explica.

Según Noherlesoom, desde hoy al 25 de este mes se sentirán fuertes calores, que determinarán la formación de un periodo tempestuoso.

Se desarrollará este periodo desde el citado 25 hasta el 28 inclusive, adquiriendo la mayor intensidad y extensión en nuestra península los días 25 y 27, siendo en ellos bastantes generales las lluvias tempestuosas y las tormentas.

Del 30 al 31 se reproducirán éstas en nuestra región, pero con poca intensidad.

El día 16 falleció en Cajar nuestro querido amigo el Sr. D. Antonio Martín Crespillo, abogado y propietario.

Era una persona que gozaba de extraordinaria simpatía en dicho pueblo y en esta capital, y a quien adornaban las más bellas cualidades, por lo que su muerte ha producido hondo y general sentimiento, de que nosotros participamos en gran manera.

Dios le haya concedido la bienaventuranza, y El haga descender sobre la afligida familia del finado los consuelos que en tan inmensa desgracia necesita para poder sobrellevarla.

Esta noche tendrá lugar en el Teatro de Verano el estreno de *Las Mujeres*, precioso sainete lírico de los señores don Javier de Burgos y don Jerónimo Jiménez, que tan extraordinario éxito alcanzó en el Teatro de Apolo de Madrid.

Para la zarzuela *El Gaitero*, cuyo estreno se efectuará en esta semana, un reputado pintor escenógrafo está ultimando muy bonitas decoraciones.

Ayer falleció en esta capital el señor don Enrique Mendoza Roselló, hermano de nuestro querido amigo don Ramón. Enviamos nuestro pésame a su apreciable familia.

## POR TELÉGRAFO

(DE NUESTRA REDACCION EN LA CORTE.)

### Las mujeres en Zaragoza.

Madrid 19 (6'15 t.)

No ha vuelto a ocurrir incidente alguno en Zaragoza.

Todas las noticias convienen en que lo ocurrido carece de importancia, si bien sigue creyéndose que los laborantes han sido los instigadores de las mujeres que intentaron realizar una manifestación contra los embarques.

La policía sigue la pista de varios sujetos, diciéndose que estos han querido realizar vedados fines, aprovechándose de las circunstancias.

Continúa asegurándose que ninguna de las mujeres quiso por espontáneo impulso realizar la protesta.

Algunas lo han declarado así.

La prensa trata con mucho tino este delicado asunto, reconociendo que España siempre ha hecho y seguirá haciendo gustosa todo linaje de sacrificios cuando se trata de salvar su honor, y diciendo que el

Gobierno obre con energía para descubrir a los traidores que indudablemente traman conspiraciones contra la patria y a favor de los insurrectos.—Guerra.

### Toros en Madrid.

Madrid 19 (8'45 n.)

La corrida celebrada hoy ha sido aburridísima.

Los toros de la ganadería de Aleas, fueron bravos y boyantes.

Los espadas, Mancheguito, Bebe Chico y Parrao, estuvieron bien en la brega, pero deslucidos al horir, a causa de las malas condiciones del ganado.

En la lidia del último toro hubo una bronca fenomenal, quedando lleno el ruedo de botellas y tablas. Quería el público que fuera el bicho retirado al corral, a lo que se negó el presidente.—Guerra.

### Toros en Francia.

Madrid 19 (9 n.)

Telegrafían de Montmarsan (Francia) que en la plaza de toros de dicha población se ha celebrado una magnífica corrida esta tarde.

E toquearon Reverte y Pepete.

El primero mató a sus tres toros de tres estocadas sublimes.

Con edieronsele dos orejas.

El público le hizo una ovación delirante, y lo obsequio con tabacos y objetos de valor.

Pepete estuvo bien, obteniendo muchos aplausos.

El alboroto de entusiasmo entre los franceses, excede a toda ponderación.—Guerra.

### Felicitaciones.

Madrid 19 (9'15 n.)

Los amigos que tiene en esta corte el teniente Sr. Queipo, que tanto se distinguió en la acción de Toledo Viejo (Habana), matando al insurrecto que le mató el caballo, han dirigido a dicho bravo oficial cablegramas de felicitación.

Weyler, en su despacho oficial confirma dicho acto de arrojo.—Guerra.

### Viva Francia.

Madrid 19 (9'20 n.)

Esta tarde ha tocado en el paseo de Zurriola, de San Sebastián, la sociedad musical francesa.

Recibió muchas manifestaciones de simpatía del numeroso público, que dio entusiastas vivas a Francia.

Se prepara a los franceses una magnífica despedida para mañana, que marcharán a Biarritz.—Guerra.

### Los turcos derrotados.

Madrid 19 (9'25 n.)

Las noticias llegadas de Corea dan cuenta de varios encuentros, de los cuales resultaron derrotados los turcos, sufriendo bastantes bajas.—Guerra.

### El cólera.

Madrid 19 (9'30 n.)

El cólera continua propagándose en terminos alarmantes por todo el Egipto, hallándose la mayoría de los hospitales invadidos de enfermos.—Guerra.

### Las Cortes.

Madrid 19 (9'35 n.)

Dícese que Cánovas leerá dentro de breves días el decreto suspendiendo por ahora las tareas parlamentarias.

Creer algunos que no se reanudarán hasta empezado el año 97; mas la creencia general es que la reapertura será en el próximo otoño.—Guerra.

### Las elecciones en Granada.

Madrid 19 (9'35 n.)

He preguntado a algunos representantes granadinos, sobre la reunión que iban a celebrar con el señor Bolívar respecto a preparativos para las elecciones de diputados provinciales en esa.

Dicenme que ocupados en la cuestión de los azúcares y otras, no han podido aún tratar de las elecciones, pero creen que lo verificarán en breve.—Guerra.

### Tres minutos sin aire.

Madrid 19 (8'45 n.)

Coméntase en los barrios bajos y hasta en algunos círculos, la especie echada a volar por un diario de esta Corte, de que mañana no habrá aire respirable durante tres minutos.

A pesar de que no creen en tan estúpido anuncio más que las personas ignorantes y sensibles, no dejan de hacerse infinidad de comentarios.—Guerra.

### De Zaragoza.

Madrid 19 (10 n.)

Telegrafían de Zaragoza que se han abierto suscripciones para organizar un batallón de voluntarios.

Todos rivalizan en probar que a Zaragoza no aventaja en patriotismo ninguna región española.

La prensa zaragozana censura duramente que se haya querido dar importancia al acto realizado por algunas mujeres, queriendo protestar contra los embarques y mantiene su creencia de que todo es debido a trabajos de los laborantes.—Guerra.

### A Granada.

Madrid 19 (10'15 n.)

En uno de los primeros días de la próxima semana marchará a esa el presidente de la Diputación Sr. Cuelo Avila.

Es probable que con él regrese también el Gobernador D. Filiberto A. Diaz.—Guerra.

### Cuestiones políticas.

Madrid 19 (10'20 n.)

Hácese muchos comentarios respecto a la declaración atribuida al Sr. Cánovas, de que se retirará del Gobierno si no se aprueban los presupuestos y las leyes especiales.

Los ministeriales niegan que sea cierta dicha declaración.

Continúan los rumores de crisis y espérase con ansiedad el resultado de la sesión que mañana celebrará el Congreso.—Guerra.

### Gestiones oportunas.

Madrid 19 (10'20 n.)

Asegúrase que el Gobernador de esa provincia, Sr. Diaz, y el presidente de la Diputación, Sr. Cuelo, gestionan aquí concesiones ya solicitadas por otro Gobernador, respecto a créditos para aliviar la situación de esa Corporación provincial.—Guerra.

### Una batalla.

Ataque formidable.—Cargas brillantísimas.—Persecución.—Las bajas.

Madrid 20 (12'15 m.)

El general Bernal, al frente de los batallones de Wad-Rás y Cantabria, escuadrones de caballería y dos piezas de artillería, batió en Sitio Nuevo (Pinar del Río) a la partida del cabecilla Varona, compuesta de dos mil hombres.

Estos se hallaban parapetados, ocupando muy buenas posiciones.

La columna maniobró habilmente, logrando combinar los fuegos.

La artillería abrió brecha en una empalizada, y entonces se dieron ataques brillantísimos, desalojando a los rebeldes de sus posiciones.

Distinguióse mucho Wad-Rás en una brillante carga.

El enemigo se retiró lleno de pánico, y la columna lo estuvo persiguiendo todo el día, picándole la retaguardia y haciéndole muchas bajas.

Nuestras tropas destruyeron todos los bohios que encontraban al paso.

Con la precipitación de la fuga, el enemigo abandonó en el campo 41 muertos, entre los que está el cabecilla Pérez, trece titulados comandantes y seis titulados oficiales.

La partida pudo retirar más de sesenta heridos.

La columna tuvo dos muertos, seis heridos y siete contusos.—Guerra.

### La función de los fueros.

Madrid 20 (12'30 m.)

En Guernica (Vizcaya) se ha celebrado la función de los fueros.

La autoridad prohibió la celebración del banquete y también la reunión en la casa de las juntas.

Los expedicionarios dieron vivas a los fueros y disolvieron en medio del mayor orden.—Guerra.

### Toros en Barcelona.

Madrid 20 (12'50 m.)

En la corrida celebrada ayer en Barcelona, se han lidiado nueve toros, que dieron mucho juego.

Guerrita estuvo bien.

Bombita dio a uno de sus bichos una estocada sup rior.

Minuto muy trabajador; dió una soberbia estocada, alcanzando una ovación.

Fue cogido el picador Inglés, que ingresó en la enfermería.—Guerra.

## ÚLTIMA HORA.

(Por telégrafo.)

### Catástrofe.

Madrid 20 (2'5 n.)

Telegrafía el Gobernador de Bilbao, que a consecuencia de la aglomeración de gentes, hundióse un piso de la estación del Desierto, en la línea férrea de Portugalete.

Resultaron 18 personas heridas.—Guerra.

### Herido grave.

Madrid 20 (2'20 n.)

El novillero «Paquiro» resultó gravemente herido en la corrida verificada ayer.

### Periódico equivocado.

El periódico «L'Intrasegeant» de París, califica de falsas las manifestaciones de Coruña y el Ferrol a favor de la escuadra francesa.

Dice que esas demostraciones van encaminadas a contratar con facilidad un empréstito en París.

Créese que el artículo está inspirado por los laborantes.—Guerra.

### Castellano en acción.

Madrid 20 (2'35 m.)

El ministro de Ultramar está mejorado de su afección a la garganta. Visitó al Sr. Cánovas y declaró que acepta las modificaciones que deseen los diputados cubanos respecto al presupuesto de la isla.

### ¿Crisis?

Insisten los ministeriales en negar que se vaya a plantear la crisis.

### Reunion.

La minoría liberal de ambas Cámaras se reunirá hoy para adoptar acuerdos respecto a su tirantez de relaciones con el Gobierno.—Guerra.

### Otro desafío.

Madrid 20 (3 m.)

Paseando anoche el conde de Xiquena, contra el consejo de sus médicos, por los jardines del Buen Retiro, encontró al coronel de caballería Sr. Beltrán de Lis, que acercóse a saludarle.

El conde rechazó, calificándolo de indigno, porque intervino en el lance de su hijo, como padrino compañero del Sr. Gasset.

Hay concertado un nuevo lance. El Sr. Beltrán de Lis ha mandado sus padrinos al conde de Xiquena.—Guerra.

En todos los países donde se ensayaron, oficial y extraoficialmente se informó considerando esta preparación como una verdadera conquista terapéutica.

(Desconfiar de las imitaciones.)

D. BENITO FRANCIA Y PONCE DE LEÓN Inspector General de Sanidad y Beneficencia de las Islas Filipinas, Jefe de administración de segunda clase etc., etc.

CERTIFICO: Que habiendo empleado a mi instancia algunos Médicos distinguidos de Manila como los señores Antelo, Trellas, Nalda y Martín, los *Salicilatos de bismuto* y *cerio* que prepara don Juan J. Vivas Pérez, en *catarros intestinales rebeldes* a otros tratamientos, sus resultados según nota que en mi poder conservo, han sido por todo extremo satisfactorios.

Para que conste y a petición del interesado expido la presente certificación en Manila a 15 de Julio de 1889.—Benito Francia.

¡No más callos ni más padecimientos en los pies!

Don José María Roa y Lechaga, callista especialista en uñas y gavilanes, calle de Alhóndiga, Parador de San Rafael, cuarto núm. 3, donde permanecerá solo ocho días.—De 7 a 8 de la mañana, consulta gratis para los pobres.



rra, naufragios ó accidentes de que está sembrada la vida, corten su existencia antes del tiempo fijado por el destino? No; al contrario, debe alegrarse al ver salir del fango del mundo á los que, de permanecer en él, se romperían por completo. Acuérdate de nuestras tradiciones piadosas, ¿no son ángeles todos los niños?

—¡Luciano, yo estoy loca!... mis ideas se agolpan al cerebro, aturdiendo todo mi ser, y en mi corazón siento las punzadas del remordimiento que me recuerdan mis deberes, que traen á mi memoria el cariñoso recuerdo de mis padres.

—Desecha esos temores, Celeste; ¿no ves las flores de nuestras praderas que mueren al frío ciego del invierno, y renacen al tibio rayo del sol de primavera? Esta fraternidad no se extravía nunca. ¿Con quién esperarías sino conmigo?

—¡Luciano, estar siempre juntos como ahora!

poco á poco... Y V. madre, ¿me dice nada?

—El seno de Celeste se agita dulcemente... sus mejillas se van coloreando... no me hables, no me distraigas, hijo mío.

—Uno está ya salvado... Luciano ha abierto los ojos... Luciano, soy yo, tu amigo: aun no me reconoce... Madre, Celeste se ha salvado también, ¿por qué lloras...?

—¡Sí, hijo mío, se ha salvado! ¡me ha reconocido, me ha abrazado! Dejémosles un instante que vuelvan completamente en sí, lo cual no debe tardar mucho.

—Dios nos ama, hijo mío, puesto que ha permitido conducirnos aquí. Esta desgracia se la agradeceré toda mi vida.

res, en el borde de los abismos, en la orilla de los ríos, os sentís caer en sus brazos como en los de un amante querido á quien se vuelve á ver después de una larga ausencia.

—Luciano, tus palabras resuenan deliciosamente en mis oídos; nunca he escuchado otras de mayores atractivos y persuasión; ¿será porque las pronuncian tus labios, ó porque se adaptan admirablemente al estado de mi alma? No sé, pero me embriaga el escucharlas. ¿Por qué creía, en un momento que me aterraría, su verdad? Continúa, Luciano... ¿Es cierto que los que abandonan juntos este mundo, antes que Dios lo disponga, se reunen luego en alguna parte, como estamos reunidos ahora? ¿La religión amenaza tanto á los suicidas?

—¡Si lo crees, estoy seguro de ello, como seguro estoy de mi amor. ¿Qué importa la muerte á las almas puras, limpias de pecado? ¿Niega Dios su perdón á los hombres que la gu-

nos son infantigables. Entonces érais más joven, es verdad, pero ahora os ayudaré yo. Observad: me parece que se mueren. ¡Gracias, Dios mío!

—¡Gracias! Weber cogió del brazo á Celeste, mientras su madre hacia lo mismo con Luciano. La joven abrió los ojos, y mirando en derredor, con la vista extraviada, exclamó:

—¿Qué ha pasado? ¿En dónde estás? ¡baluceó Luciano! —Con tus amigos, le contestó Weber. En aquel momento se aperchibieron los dos jóvenes, y ambos arrojando un grito, corrieron á estrecharse entre sus brazos.

—¡Tú y yo, Luciano! ¿Estoy viva? —¿Estoy muerta? —¿Estamos en el cielo, ó en la tierra? ¡amiga mía! —Reconóceme, Celeste, decia entre tanto la señora de Weber, llá-

mas de la iglesia... veo las casas ya... Luciano empezaba á delirar.

—Y Dionisia se reía, porque había llenado una cesta de piedras creyendo que eran cerezas... Marcharé esta tarde, añadió Luciano en su delirio, abandonaré este país... es preciso... pero quiero ver á Celeste antes de mi marcha... no puedo irme sin verla, sin decirle la amo... y si ella quisiera seguirme... ¿cuántos países visitaríamos... por fin se decide... viene conmigo... ¡oh! ¡qué alegría!

De repente empezó á gritar Celeste. —¡Luciano! ¡Luciano! ¡Luciano! ¡Luciano! ¡Luciano! ¡Luciano! ¡Luciano! ¡Luciano! ¡Luciano! ¡Luciano!

Y como Francisco de Remini y su amante, cayeron al suelo los dos jóvenes con la rigidez de los cadáveres.

las hinchadas olas que bramaban amenazadoras, ni los bancos de hielo que rodeaban nuestro barco, ni el imponente fragor de la tempestad, podía nunca atemorizarte. Subías con la mayor impavidez al palo mayor y plegabas la vela con tus manos pequeñas; pero de hieiro, gritándonos desde arriba: ¡Amigos! ¡una ballena! ¡arpones! ¡arpones! ¡Bravo! gritaba entusiasmado el capitán; el niño merece un vaso de ron, y esperaba que bajases para abrazarte.

—¡Tiempo de ignorancia! ¡infancia superficial! ¡cuánto valés! exclamó Luciano. —¡Tú eres el que vales! Y el día que fuimos apresados por el pirata de la California que nos saludó con una bandera negra y una andanada de plomo, ¿quién fué el niño que se colocó á mi lado, sobre la popa del buque, y me cargó diez veces la carabina? ¡Weber! fuisteis herido en la ma-

no. —¡Weber! fuisteis herido en la ma-

—Dentro de un instante, me moriré... —Entonces Luciano, acércate más á mí.

—Solo, quieres decir, ¿no es eso, Luciano? —Celeste, aún no tienes diez y ocho años; todavía no ha podido sondear tu imaginación las amarguras de la vida y los misterios de la muerte, para saber apreciar la desesperación que, en su fondo, encierra aquella y la firme convicción que el abismo de esta inspira.

La belleza de la muerte no te es conocida, como á mí; yo sentiría infinito debilitar á tus ojos los encantos de esa intimidad, invitándote á ella con palabras engañosas. Tam-

número de personas que se hallan por cima de las debilidades de la humanidad. Yo mismo, si tuviese el ánimo de mi resolución... pero tu mano no tiembla ya.

—Te escuchó, Luciano, y no tengo frío ni miedo. —Yo mismo, Celeste, si tuviese el ánimo de mi resolución, vacilaría al decidirme, sentiría abandonar la vida...

—Solo, quieres decir, ¿no es eso, Luciano? —Celeste, aún no tienes diez y ocho años; todavía no ha podido sondear tu imaginación las amarguras de la vida y los misterios de la muerte, para saber apreciar la desesperación que, en su fondo, encierra aquella y la firme convicción que el abismo de esta inspira.

La belleza de la muerte no te es conocida, como á mí; yo sentiría infinito debilitar á tus ojos los encantos de esa intimidad, invitándote á ella con palabras engañosas. Tam-